



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 23 de mayo de 2019.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Excélsior, Milenio, Eje Central, Reforma.

Reto de Robledo, garantizar medicinas/El Universal

Tras la renuncia de Germán Martínez Cázares a la dirección del IMSS, el Presidente Andrés Manuel López Obrador nombró al otrora subsecretario de Gobernación, Zoé Robledo, para ocupar el cargo y en una reunión privada le instruyó a garantizar el abasto de medicamentos gratuitos y hacer un balance del servicio de atención médica. Robledo Aburto participó ayer en su primera reunión con el gabinete de salud como director del IMSS, a la que asistió el secretario de Hacienda Carlos Urzúa con quien Martínez Cázares dijo tener diferencias por el manejo de los recursos del instituto. La primera instrucción que el nuevo director del IMSS recibió del Jefe del Ejecutivo federal, según fuentes consultadas, fue que se debe comprar medicamentos y garantizar el abasto en todo el país. En la reunión en Palacio Nacional también participaron el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer; el director del Instituto Nacional de Salud para el Bienestar, Juan Ferrer; el exdirector de administración del IMSS y ahora director administrativo del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella, y la secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, entre otros.

Hacienda se Deslinda/Excélsior

Arturo Herrera, subsecretario de Hacienda, aseguró que la gestión del IMSS no está a cargo del área tradicional de la dependencia, por lo que la renuncia de Germán Martínez y la gestión de recursos es una cuestión administrativa. Al ser cuestionado sobre las acusaciones de que la SHCP está ahorcando al IMSS, el funcionario dijo que es responsabilidad de la Oficialía Mayor, a cargo de Raquel Buenrostro. Previamente, el doctor Jorge Alcocer, secretario de Salud, reprochó a Martínez Cázares su salida del Seguro Social precisamente cuando se estaba consolidando la integración de los sistemas de salud en el país. En tanto, Germán Martínez regresó ayer a su escaño en el Senado.

Retención suma 1,201 mdp/Milenio

Reportero: Fernando Damián.

La Secretaría de Hacienda ha retenido al sector salud un total de 1,201 millones de pesos del Presupuesto 2019 Vinculado directamente a la atención a la población, como es el caso de 123.3 millones de pesos para la compra de medicamentos. Asimismo, 172.8 millones para la reparación y mantenimiento de equipo médico y 390 millones destinados a servicios de farmacia y tratamientos antimicrobianos, oncológicos y nutricionales para pacientes hospitalizados. Según el análisis sobre la implicación del presupuesto de operación 2019 reservado al Ramo 12 Salud, elaborado por la Unidad de Administración y Finanzas de la Secretaría de Salud, sólo los programas presupuestales Atención a la Salud (566.1 millones de pesos), Salud Materna, Sexual y Reproductiva (225.3 millones) y Prevención y Control de Sobrepeso, Obesidad y Diabetes (248.7 millones) concentran 87% de los recursos congelados. El documento entregado a la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados y al que Milenio tuvo acceso detalla que entre los programas afectados se encuentran también los de Infraestructura Social de Salud (con 50 millones de pesos retenidos), Investigación y Desarrollo Tecnológico en Salud (20.2 millones) Prevención y Atención contra las Adicciones (11.1 millones) Prevención y Atención de VIH/sida (9.7 millones) y hasta el de Vacunación (2.8 millones de pesos). Incluso la oficina del secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, sufrió la retención de 2.4 millones de pesos; la del abogado general de la dependencia, 221 mil pesos, y la Dirección General de Comunicación Social, 1 millón 346 mil pesos.

Alertan por flexibilización en medicamentos/Eje Central

Reportera: Georgina Moret.

Desde hace ocho semanas es más sencillo importar medicinas a México. Ahora se consideran equivalentes aquellos productos que cumplan con la precalificación para medicamentos y vacunas de la Organización Mundial de la Salud y además la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios sólo contará con la tercera parte del tiempo que tenía, 60 días, para resolver si otorga o no un registro sanitario a una empresa. Esto forma parte del acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el pasado 29 de marzo. En el acuerdo firmado por el doctor Jorge Carlos Alcocer Varela, secretario de Salud, se señala que para medicamentos genéricos que requieran un estudio de bioequivalencia como prueba de intercambiabilidad que determinará el Consejo de Salubridad General, según lo dispuesto en el acuerdo que determina el tipo de prueba para demostrar intercambiabilidad de medicamentos genéricos para definir los criterios de aplicación o las actualizaciones. Tres meses después de publicarse este acuerdo en el DOF, la industria farmacéutica, acusada de incrementar los precios de las compras consolidadas hasta 1000%, está temerosa de que el actual gobierno opte por comprar medicamentos a países con menos regulación y con habitantes con un genoma diferente al nuestro.

Iniciará en julio distribución de fármacos/Reforma

Reportero: Zedryk Raziel.

A partir del 1 de julio, el Gobierno federal suministrará medicamentos a instituciones de Salud de 22 estados. Juan Ferrer, director del Instituto Nacional de Salud para el Bienestar, de próxima creación, informó que a partir de esa fecha la Federación administrará las medicinas adquiridas a través del esquema de compras consolidadas. En entrevista, detalló que en el reparto de las medicinas colabora con la Secretaría de Hacienda y la Oficial Mayor, Raquel Buenrostro. Todo lo que estamos haciendo para la compra consolidada es un trabajo muy arduo de la Secretaría de Hacienda junto con todas las dependencias del sector Salud con las que estamos involucrados. Es un trabajo muy difícil, pero lo vamos a hacer, dijo en Palacio Nacional. De hecho, ya el primero de julio estaremos dotando de medicamentos, ya desde el Gobierno federal, a las entidades; a partir del 1 de julio ya nos hacemos cargo de la entrega de medicina. Los restantes 10 estados donde el Gobierno Federal no suministrará medicinas fueron los que en este periodo no se sumaron al esquema de compra consolidada.

Piden auditorías por contratos/24 Horas

Reportera: Karina Aguilar.

Ante la adjudicación directa de nuevos contratos para asegurar la vigilancia de las instalaciones del IMSS, durante la gestión de Germán Martínez, la senadora del PT, Cora Cecilia Pinedo, señaló la necesidad de realizar auditorías para aclarar cómo se llevaron a cabo las licitaciones. Los hechos deberán ser denunciados ante las instancias de Gobierno correspondientes y en su caso, iniciarse las auditorías internas necesarias para esclarecer este asunto y, destacó que desde diciembre de 2018 promovió un exhorto para que la Secretaría de Salud informe sobre la situación que guardan los recursos del Seguro Popular.

La salud mental se ha vuelto ya un problema público, dice especialista/La Jornada

Reportero: José Antonio Román.

En México la salud mental no es un tema prioritario, además de que existe una notoria insuficiencia en la infraestructura médica y de personal profesionalizado para su debida atención, aseguró Marcelo Valencia Collazos, investigador en Ciencias Médicas del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente. Al dictar una conferencia en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) unidad Xochimilco, el especialista con casi 30 años de labor en ese tema, dijo que hay un problema de salud pública que ha sido soslayado por las autoridades y sociedad. Destacó que de acuerdo con estimaciones oficiales, entre 25 y 28% de la población mexicana padece algún tipo de trastorno mental y sólo una de cada 10 personas recibe atención especializada y 15% prefiere medicarse.

La renuncia del director del IMSS, responsabilidad del área administrativa de Hacienda/La Jornada

Reportero: Israel Rodríguez.

El subsecretario de Hacienda, Arturo Herrera, trasladó al área administrativa de la Secretaría de Hacienda la responsabilidad por la renuncia de Germán Martínez a la dirección del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Afirmó que la renuncia de Martínez al IMSS tiene que ver con el área administrativa de la secretaria y no con el área tradicional de Hacienda.

Los temas pendientes del IMSS/La Jornada

Reportera: Ángeles Cruz Martínez.

Entre las prioridades que tenía Germán Martínez Cázares en la agenda como director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) está la recuperación de 1,400 millones de pesos para el funcionamiento del programa IMSS Bienestar en zonas urbanas y, en específico, para la atención de mujeres embarazadas, así como resolver la nueva responsabilidad que se pretende dar al organismo de ser distribuidor de las medicinas a todas las instituciones del sector público. El IMSS dejó de realizar esta actividad para sus unidades médicas a mediados de la década pasada, luego de varios intentos fallidos durante años para tratar de asegurar el abasto y surtimiento de recetas. En el cambio de estrategia se empezó a solicitar a los proveedores el requisito de que entregaran los productos en almacenes y farmacias de clínicas y hospitales.

Razones/Excelsior

Reportero: Jorge Fernández Reséndiz.

La renuncia de Germán Martínez al IMSS tiene repercusiones que de alguna forma afectarán muchos ámbitos del Gobierno Federal. El primero, obviamente, es el de las políticas públicas de la actual administración y una lógica de recortes presupuestales que yo no sé si son, como dice Germán en su carta, neoliberales, pero que sin duda son irracionales en algunos ámbitos, sobre todo en dos: la salud, lo que llevó a la renuncia del director del IMSS, y en la seguridad. Pero hay otro tema que ya habíamos tratado hace semanas: el abasto de medicamentos, como la expresión más evidente de la crisis en que se sumergió al Seguro Social (y a todo el sector salud) con los recortes implementados. Hace algunas semanas, el Presidente anunció que las cuatro principales empresas proveedoras de medicinas del país no podrán participar en las próximas licitaciones del sector porque considera que podrían haber caído en actos de corrupción, porque proveían cerca del 64% de los medicamentos comprados por el Sector Salud.

Con recorte de plazas, IMSS quiere ahorrar 254 mdp/El Universal

Reportero: Francisco Reséndiz.

El IMSS busca eliminar 37% de las 1,159 plazas de mandos de confianza en sus 35 delegaciones estatales, con miras a generar ahorros por 254 millones de pesos al año. El plan proyecta reducir el costo de esta nómina hasta en 35% al pasar de 732 millones 340 mil a 477 millones 705 mil pesos anuales. Ayer, el Presidente Andrés Manuel López Obrador nombró a Zoé Robledo como director del Seguro Social, en tanto que Germán Martínez se reincorporó al Senado. El Gobierno Federal ha configurado, desde la Secretaría de Hacienda, una reestructuración de 35 delegaciones estatales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que contempla ajustar salarios y reducir de manera significativa las plazas de mando y de confianza, para lograr ahorros superiores a 254 millones de pesos anuales.

Debate Económico/El Economista

Reportero: Bruno Donatello.

Siendo como han sido las cosas en México, seguramente había en el Instituto Mexicano del Seguro Social despilfarro de recursos e incluso posiblemente prácticas de corrupción. Pero la forma en que fueron enfrentadas por la actual administración esas posibles conductas inadecuadas deja mucho que desear y enciende luces rojas respecto al estilo personal de administrar del Presidente Andrés Manuel López Obrador. La renuncia de Martínez Cázares y la larga carta con que la acompañó tienen muchas implicaciones ominosas, pero a continuación quisiera concentrar la atención en dos: la crisis por insuficiencia de insumos y medicamentos en que ha caído el sector salud en general y el Instituto Mexicano del Seguro Social en particular, y las repercusiones económicas que está trayendo la política de austeridad del gobierno de López Obrador.

Anemia presupuestal/Eje Central

Reportera: Georgina Morett.

Antibióticos, medicamentos oncológicos, para diabetes, asma, inmunorreguladores e incluso insumos básicos como el alcohol, gasas o la heparina anticoagulante —que es indispensable para evitar embolias— ya no existen en el Centro Nacional de Abasto del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Esa lista forma parte de las más de 180 claves de medicamentos que no se pueden encontrar en las farmacias del sistema encargado de atender a los más de 13 millones de personas. Pero eso no es todo. Una parte de la infraestructura podría colapsar, porque el mantenimiento de hospitales y clínicas prácticamente se frenó. El resultado: elevadores, aires acondicionados y filtros de aire en los quirófanos están descompuestos.